
潍潍坊坊小小伙伙向向总总理理讲讲创创业业经经历历
总理鼓励他，要对自己的成功有信心

本报1月21日讯(记者 张浩)1
月17日下午，潍坊小伙韩磊作为大

学生创业代表参加了国务院总理李

克强在中南海主持召开的座谈会，

以自身创业经历向总理献言。
1月17日下午，10位来自教

育、科技、文化、卫生、体育领域

代表和基层群众代表受邀参加了国

务院总理李克强在中南海主持召开

的座谈会，各自阐述了对《政府工

作报告(征求意见稿)》的意见和建

议。其中，戴着黑框眼镜的韩磊格

外引人注目。

今年27岁的韩磊是与会代表中

年纪最小的，他来自山东潍坊，三

年前刚刚大学毕业，在北京创办了

自己的文化传播公司。

座谈会上，韩磊讲述了自身创

业中遇到的困难。他说，在创业初

期，由于缺乏启动资金，找不到营

业场地，招不到人才，很多银行一

度拒绝受理为他们开户的业务。为

此，他建议政府加大对大学生创业

的扶持力度，并且通过网络平台，

把各项政策优惠公开发布，为创业

者提供便利。

韩磊讲完后，李克强称赞他的

建议“讲得很好”。李克强说：

“我们已经有了大学生就业促进计

划，我看还要有大学生创业促进计

划。我们国家的大学毕业生，自己

创业的比例与很多发达国家相比差

距很大。这方面确实需要政府引导

和创造条件。”受到总理的鼓励

后，韩磊继续说：“总理，我还有

一点想说，大学生创业并不等于成

功，政府能不能把更多精力放在我

们创业之后，给我们更多一点帮

助？”

李克强说：“你的建议我们可

以研究，给大学生的创业扶持期可

以再长一点。但我也给你提一个建

议。大学生创业要‘发乎其上，得

乎其中’，要对自己的成功有信

心。我们政府和创业者一起，咱们

双向努力。”

他像所有的大学生创业者一样：

曾曾经经半半年年没没订订单单、、住住过过地地下下室室

对于韩磊来说，能作为大学生创业代表参加李克强总理主持召开的座谈会，是一个特别的
经历。这不是说他的公司现在做得多好，他得到更多的是信心和鼓励。

用图像和影像的方式将婚礼摄录下来，是他正在做的事，也是他的职业。
韩磊的分公司已经在潍坊市大学生创业孵化中心落户。刚刚开始的2014年，又是一场新的

机遇和挑战。

创业半年零订单，合作伙伴都跑了

21日上午，韩磊还在北京
忙碌着。快到年底了，公司里
很多事情需要他来处理。他在
潍坊市大学生创业孵化中心
的新公司也在有条不紊地运
行。搬进创业中心一个月的时
间，公司运行也进入了正规。

看看现在的情况，再对照
2010年在北京刚开始创业时的
情景，韩磊有种说不出的感觉。

2010年，韩磊还是在北京
上学的大四学生，那时候最不
缺的就是热情。只是，他把自己

即将走的路想得太理想。回想
那个时候，韩磊用“青涩”形容
自己。他大学里学的是电视编
导，爱好摄影摄像，创业也就从
他的专业开始。

“摄影棚，拍写真。”那个
时候的韩磊觉得只要摊子支
起来了，就会有生意，完全
没 有 预 料 到 社 会 接 纳 不 接
纳。他跟伙伴们在北京四环
租了一个两居室的民房作为
自己的工作室，100多平的面
积，客厅当影棚，自己住一间，

另一间办公。房租不便宜，他
和伙伴们从家里借来的4万元
起 步 资 金 还 不 够 一 年 的 房
租，记得锅碗瓢盆都是从家
里带去的。

临近毕业时韩磊参加了
学校的大学生创业大赛，并
取得了一等奖和六万元创业
基金的支持，这笔钱给当时
的团队发展带来的不仅仅是
资金的支持，直到今天都是
团队不断创业和努力发展的
动力。但当时摆在眼前的问

题很明显：没有订单。
在有工作室之后最初半

年里，他们一个订单都没接
到。韩磊也在找业务、找客
户，但对于这个还没毕业的
大学生、没有多少作品的新
手和他那没正式成立公司的
小 团 体 ， 没 有 人 想 “ 试
水”。长时间的空白，让韩
磊的团队“土崩瓦解”，成
员纷纷找寻自己的出路。这
对 踌 躇 满 志 的 韩 磊 打 击 很
大。

“不给钱也行，我免费帮忙”

转折开始于一次偶然。一
位学长结婚，需要拍摄婚礼短
片，韩磊第一部婚礼主题的纪
录片就在纯义务的情况下完
成了。等精心打磨的成片出来
的时候，学长很惊讶，说了一
句“你们可以做这个啊”，让原
本只是把摄影作为爱好的韩
磊有了新的创业点子。

他把自己拍摄的婚礼纪
录片刻成盘，碰到婚庆公司就
送一张。反应并不好，没有公
司接纳这个作品不多的年轻

人。韩磊没有放弃，“不给钱也
行，我可以免费帮忙。”即便是
这样，一直等到结婚旺季韩磊
才找到跟着拍摄的机会，因为

“婚庆公司人不够用了”。
有了现场考察再加上后期

制作，有公司认可了韩磊，不过
工资有些单薄，300块。那时候
他拉上当时的女朋友现在的老
婆一起，一个摄影，一个摄像。
同样，300块钱一个机位。

慢慢的活就多了起来，但
有些举行婚礼的地方，他们即

便搭最早的地铁都不可能准
时赶上。没有别的办法，为了
不耽误工作，他们只能提前一
天去，找一个地下室住一晚。

“30块钱一晚上，有窗户
的会贵一点。”五六平米的空
间，一张床一个电视柜，地下
二层没有窗户，地下一层有窗
会贵20块。现在想想，韩磊觉
得那是一段非常难忘的经历。

逐步熟悉了这个行业，韩
磊的业务量也大增，2011年他
参与了200对新人的婚礼，2012

年为150对，2013年数字降到
了六七十，但是相反的，营业额
稳步增加。量在减少，质在提
高，这是韩磊的方向，他要打造
一个属于自己的品牌。

潍坊，老家，是韩磊计
划 中 一 定 会 回 来 发 展 的 地
方 ， 只 是 他 没 想 到 会 这 么
快。他觉得那应该是五六年
后 自 己 闯 出 成 绩 才 考 虑 的
事。促使他做决定的是潍坊
市大学生创业孵化中心的成
立。

见总理之前，成立“梦想先生微基金”

2013年9月份，韩磊接到
了一个家乡朋友发给他的网
络链接，说潍坊市大学生创业
孵化中心成立了，正在报名，
对于韩磊来说，这是一个不错
的机会。

并不单单看中了免两年
半房租和各种优惠政策，韩磊
觉得这更是一种公信力。对于
他这种“初来乍到”的新人来
说，这会减少很多创业初期的
阻力。

这次，韩磊不仅仅是做婚
礼拍摄，他把重点放在了婚礼
平台的服务上，并起名为梦想
先生婚礼服务。

韩磊对婚礼拍摄要求很
高，他是一个记录者，但不是
一个机械的记录者，他希望每
对经过他拍摄的新人，在时隔
多年之后，重新回顾碟片的时
候，还能回想起当时的幸福。
对于拍摄，用他现在的话讲：

“用影像的力量去温暖世界”。

除了工作，还有公益。在
北京公司创立初期，韩磊急于
找到新客户，签到大订单。韩
磊说那是为了生存，为了在北
京立足。但潍坊的公司成立
后，他们并不追求做品牌的推
广和业务的增长，而是先做公
益。他说公司现在运营的还不
错，做的是一个幸福的行业，
有责任把幸福带给每一个人。
2014年1月16号和17号两天，
也就是韩磊进中南海见总理

的日子，分公司的全体成员
走进潍坊儿童福利院和高新
区敬老院，为敬爱的老人和
可爱的孩子们送去了温暖。
并在高新区慈善总会的支持
下，成为高新区首家建立小
额 慈 善 基 金 的 团 体 单 位 ，
“梦想先生微基金”的成立
代表着做为创业者特别是大
学 生 创 业 者 不 仅 要 梦 想 先
行，更要力所能及的将爱心
温暖身边的每一个人。

韩磊工作照片。

本报记者 张浩
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今日潍坊

重点

同样茶叶比市场价便宜50%以上

天天宇宇茶茶叶叶平平价价超超市市潍潍坊坊店店受受热热捧捧
茉莉花茶18元/斤(市场价48

元 )，铁观音20元/斤 (市场价58
元)，日照绿茶23元/斤(市场价60
元)，大红袍50元/斤(市场价150
元)，正山小种60元/斤(市场价180
元)，金骏眉136元/斤(市场价380
元)、……随着春节的临近，天宇茶
叶平价超市潍坊店也掀起了一股
销售热潮。天宇负责人表示，这几
天销量比前段时间翻了两三倍，现
在老百姓越来越认可天宇平价茶
叶超市了。为了酬宾潍坊消费者，
他们专门推出了特价礼品盒以及
特价茶叶。像成品金骏眉礼盒才卖
118元每盒、大红袍礼盒180元每
盒、祁门红茶90元每提等等，天宇

负责人介绍这些礼盒包装不仅外
观高端大气，里面的茶叶更是为了
惠顾潍坊的消费者特意选定的，让
消费者买着放心，送着有面，这两
天店里的热线电话8350898几乎被
打爆。

在胜利西街与向阳路交叉口
西10米路北的天宇茶叶平价超市
潍坊店，一位老人马先生正在对比
着价格。他告诉记者，根据这么多
年的喝茶经验，这里的茶叶的确太
实惠了，同一种茶叶要比市场价便
宜一半以上。另一位消费者直接表
示，她现在成了天宇茶叶的“活广
告”，她的亲戚朋友在她的介绍下，
都来这里买茶，“这里茶叶价格低

廉，质量好，所以敢介绍给亲戚朋
友，否则介绍给别人只能落埋怨。”

“由于限制高端消费，这里的
茶叶更适合我们单位，”一位政府
机构负责采购的张先生表示，现在
政府部门都在节约开支，这里的茶
叶正好迎合了他们的需求，原来在
其他茶庄花600元，在这里只需200
元。

购买茶叶发福利在天宇茶叶
超市销售中成了主流。据介绍，
许多来购买茶叶的都是团体客
户，一般都购买上千元的茶叶。
在天宇平价茶叶超市，一位消费
者一下子购买了四箱茶叶。

他告诉笔者，他总共买了好

几千元的茶叶，属于单位采购，
“很早老总就让我出来购买茶叶
在中秋节发放给员工，但一直拖
不开身，后来听朋友说天宇茶叶
平价超市茶叶挺好的，就立马赶
过来看了看，然后与其它茶叶零
售店进行了比较，发现这里的茶
叶的确非常便宜，而且质量也非
常好。因此决定从这里团购。

在天宇茶叶平价超市潍坊
店，除了低廉的价格，最受消费
者欢迎的就是明码实价，不用讨
价还价。一位消费者表示，在天
宇，所有茶叶的价格都是固定
的，都是在原产地基础上加价8%
-10%的一站式消费，让消费者买

得很放心。因为毕竟大部分消费
者对茶叶价格不了解，也不知道
该如何讨价还价，很容易吃亏上
当，而在天宇茶叶就是一口价，
省去了很多麻烦。天宇茶叶价格
定位非常好，的确要比外面便宜1
到3倍。

除了明码实价，在这里另外
一种明明白白消费赢得了更多顾
客的认可。一位消费者告诉笔者，
在这里，礼盒和茶叶是完全分开
的，消费者可根据自己的需要来分
别选购茶叶和礼盒，可以自由搭
配，现场包装，这样对礼盒里面是
什么样的茶，什么价位的茶一清二
楚，让消费者真正明明白白消费。
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